
Новый советский спутник-гигант 
вышел на орбиту

Сообщение Т А С С
В соответствии с планом создания и отработки космических ко

раблей повышенного веса, 4 февраля 1961 года в Советском Сою
зе с помощью усовершенствованной многоступенчатой ракеты осу
ществлен запуск тяжелого искусственного спутника Земли. Вес 
спутника, без учета веса последней ступени ракеты-носителя, со- 
ставляет 6.483 килограмма. На спутнике установлена радиотеле- 
метрическая система для контроля параметров элементов конструк
ции и аппаратуры для траекторных измерений. Вся бортовая ап
паратура 'Спутника на участке его выведения и при дальнейшем 
движении по орбите функционировала нормально.

Предварительные данные, полученные с помощью наземного из
мерительно-вычислительного комплекса, позволили определить сле
дующие параметры орбиты спутника: период обращения 89,80  
минуты, выеота перигея 223,5 километра, высота апогея 327,6  
километра, наклонение орбиты 64 градуса 57 минут.

Замеренные параметры орбиты спутника близки к расчетным.
Поставленные при запуске спутника на,учно-техничесше задачи 

выполнены.

■По родной стране
гы  В Таджикской части 

Голодной степи началось 
строительство первой на
сосной станции и напорного 
трубопровода. К поливному 
сезону они дадут  воду новым 
плантациям хлопка, создан
ным на целине.

В Голодную степь пересели
лись колхозники высокогорно
го Арьинского района. Сейчас 
они готовятся к первому се
ву. Вспахано три тысячи гек
таров плодородных земель.

Горняки Кировуголь в 
Карагандинском угольном бас
сейне в минувшем году пост
роили целинникам Нуринско- 
го района сто жилых домов, 
десятки животноводческих по
мещений, мастерские, клубы. 
Сейчас на всех шахтах рабо
тают курсы по подготовке ме

ханизаторов. Во время сева и 
урожая около 500 горняков 
будут управлять тракторами 
и комбайнами.

^  Вчера в колхозе имени 
Ленина, Хмельницкой области, 
состоялось торжественное от
крытие бронзового бюста

председателю артели дважды  
Герою Социалистического 
Труда тов. Бойко. Почти три 
десятилетия руководит Бойко, 
бывший батрак, общественным 
хозяйством. В родном селе он 
был одним из основателей 
колхоза, слава о котором дав  
но перешагнула границы села. 
Односельчане тепло поздрави
ли своего вожака.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Достойные народа
На участке Промстрой № 1 | 

прошли соирания по выдвн- * 
Жепию кандидатов в депутаты j 
городского совета AenyiaTOB i 
трудящихся, ьригадир плотни- 1 
Кии тов. Лихачев выдвинул 
кандидатом в депутаты брига
дира монтажников Савелия 
Романовича си Д О Р сп тч О . 
Предложение тов. Лихачева 
поддержал рабочий тов. Поно
марев. о н  рассказал о том, что 
Сидоренко умело руководит 
людьми, бригадой, отзывчивый 
товарищ, является членом це
хового комитета, активно уча
ствует в работе группы b o  и  Р.

Раоочие участка старшего 
прораоа Смирнова единодушно 
поддержали выдвижение тов. ’ 
Сидоренко кандидатом в депу- j 
таты городского совета по 301 1 
избирательному округу.

На участке старшего прора
ба тов. Анисимова. В. Русец- 
кий предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты бригадира 
бетонщиков Марию Федоровну « 
БУГРИМОВУ. Русецкии отме- J 
тил, что руководимая Бутри- J 
мовой бригада уложила тыся- - 
чи кубометров бетона под фун- I 
даменты цехов «В-4», «в-б» и J 
стана «102». Бригада борется 
за  почетное звание. Плотник 
тов. Шаляпин сказал, что тов. 
Бутримова избирается не пер
вый раз и доверие оправдает, 
как и в прошлые выборы.

По 121 избирательному ок
ругу строители назвали канди- 

' датом Ивана Карповича ВОЛ
КОВА, секретаря партбюро 
Первоуральского стройуправ
ления. Прораб Кисурин сказал, 
что тов. Волков, работая на 
участке Промстрой № 1 стар
шим прорабом, зарекомендовал 
себя чутким, отзывчивым ко
мандиром производства, поль
зующимся авторитетом у ра
бочих и ИТР, В 1960 году тов. 
Волкова коммунисты стройуп
равления избрали секретарем 
партбюро. Выступивший брига
дир плотников тов. Коростелев 
сказал, что Иван Карпович 
Волков будет достойным кан
дидатом в депутаты.

4 А. СНИГИРЕВ,
председатель цехкома, т

ЕДИНОДУШ НО

3 Ф Е В РА Л Я  П РО Ш Л О  С О 
ВАНИЕ В П А РО В О ЗН О М  Д Е - 
Э С ТА Н Ц И И  КУ ЗИ Н О . П Р И 
ВЕТСТВОВАЛО 250 Ч Е Л О В Е К  

М А Ш И Н И С ТЫ , РЕ М О Н Т Н И - 
И, И Н Ж Е Н Е Р Н О  . Т Е Х Н И Ч Е 
СКИ П Е РС О Н А Л . 
С О БРА ВШ И ЕС Я  Е Д И Н О Д У Ш - 
Э В Ы Д В И Н У Л И  К А Н Д И Д А - 
)М В ДЕП У ТА ТЫ  О БЛ А С Т Н О - 
) СОВЕТА  М А Ш И Н И СТА  
ТЕКСЕЯ П ЕТ РО В И Ч А  К О ЧЕ-

Н аш  город из года в год рас
тет и хорошеет. В этом нем алая 
заслуга городского С овета депу
татов  трудящ ихся. В третьем го
ду  семилетки первоуральцы  взяли 
на себя повышенные социалисти
ческие обязательства. Выполне
ние их во многом будет зависеть 
от деятельности городского С ове
та  и его депутатов.

Сейчас проходят собрания тру
дящ ихся по выдвижению  канди
датов  в депутаты  горсовета.

Трубоэлектросварщ ики Старо- 
трубного завода выдвинули свои
ми кандидатами лучш их людей. 
Среди них работницы В. П . Б ел я 
нина и В. К. А ртамонова. В ален
тина П етровна Белянина трудит
ся в цехе со дня его основания 
сдатчиком труб. Это энергичная 
женщ ина, лю бящ ая свое дело, она 
непримирима к недостаткам.

Во всех проводимых меро
приятиях тов. Белянина принима
ет активное участие, вы ступает 
на собраниях и совещ аниях.

Более 18 лет трудится на зав о 
де В. К. А ртам онова. Сначала она 
работала в бю ро пропусков, кон
тролером О ТК  прокатного цеха, 
а сейчас в трубоэлектросварочном 
цехе. Вера Константиновна скром
ная, добросовестная труженица, 
активная общ ественница. Будучи 
депутатом городского Сов'ета, она 
с честью о п р авд ал а  доверие своих 
избирателей.

Т рубоэлектросварщ ики такж е вы 
двинули кандидатам и  в депутаты  
пенсионера С ергея Ивановича К о
новалова, бессменного депутата 
горсовета многие годы, Андрея 
Семеновича Б ибика, выросшего на 
заводе от рядового рабочего до 
мастера смены, активного общ е
ственника.

Выдвинутые кандидаты  трубо- 
электросварщ икам и являю тся д о 
стойными сы нам и и дочерьми на
шего народа. Н ет сомнения, что 
они с честью оправдаю т высокое 
звание слуги народа.

С. ЧИСТОВ.

Кандидаты энергетиков
Н а собрании электриков, деж урных и ремонтных бригадиров, м а

стеров и служ ащ их цеха №  13 Н овотрубного зав о д а , начальник 
первого участка главных приводов Д . А. Ю ш ков выдвинул канди
датуру  в депутаты  городского С овета м астера В асилия И вановича 
Ф едотова. К адровый рабочий, начавший свою трудовую  деятель
ность почти с пуска зав о д а  деж урным электриком , тов. Федотов 
продвинулся д о  м астера. Здесь он проявил организаторские спо
собности и безупречно трудится в  этой долж ности  около 20 лет.

И. М. Ефремов рекомендует кандидатом в депутаты  старей
шую работницу деж урную  подстанции Аниу В асильевну Ш мелеву. 
Т акж е выдвинуты и единодуш но поддерж аны  кандидатуры  в депу
таты  городского С овета — электрик М ихаил Васильевич Ш ироков, 
мастер ремонтной мастерской Л идия Егоровна Зоти кова и председа
тель заводского комитета профсоюзов М ихаил И ванович Д м итри
ев. И. ВАЖЕНИН.

Навстречу X X II съезду КПСС

Хороший шаг
Закончился январь — первый месяц третьего года семилетки. 

Предварительные итоги работы предприятий города свидетельству
ют о неплохом начале 1961 года.

Как завершили январь наши коллективы, что они сделали при
мечательного в новом году — с такими вопросами редакция обра
тилась к ряду руководителей предприятий. Вот что они нам рас
сказали:

В. Д . КАЧУР, 
начальник планового отдела 

Хромпикового завода
-—С  больш им воодуш евлением 

труж ен и ки  зав о д а  приступили в 
выполнению  плана и о б яза 
тельств на новый год. Я нварское 
зад ан и е по выпуску валовой  и 
товарной  продукции в заданн ом  
ассортименте перевыполнено'. Вы 
пуск валовой продукции по от
ношению  к декабрю  прош лого 
года .возрос на 4,1 процента.

П овы ш енны й план по хром о
вым сол ям  перекры т на 2,4 'про
цента. С  января завод  приступил 
к  вы пуску для народного хозяй 
ства  новой краски —  т а к  н азы в а 
емой «хромовой зелени». Все ц е
хи зав о д а  работали на высоком 
уровне.

В ян варе  несколько улучш е
ны  технико-экономические п ока
затели.

Н. В. КОСТАРЕВ, 
старший экономист планового 

отдела Динасового завода

—  Н ачало  — всему голова, — 
говорится в  русском народе. У 
огнеупорщ иков Д инаса начало 
год а  т о ж е  неплохое. В январе 
дополнительно к плану 'Изготов
лено 1.700 тонн кварцита и 658 
тонн динаса. Выпуск продукции 
по сравнению  с январем  прош ло-

£ . ШАПОВАЛОВА

го года возрос на 2,7 процента. 
(Возросла производительность, со
кратился брак, выход годного по 
сравнению  с прош лым годом уве
личился на 5 процентов.

Е. С. ОРЛОВА,
инженер Б РИ За  

Первоуральского рудоуправления
— Горняки М агнитки в  я н в а 

ре 1961 года сделали  больш ой 
и уверенный шаг. В счет о б я за 
тельств по выпуску сверхплан о
вой продукции вы даны  многие 
тонны концентрата. В этих успе
хах  большой вклад н оваторов и 
передовиков производства. В пер
вом месяце года в рац ион ализа
торский фонд семилетки они вне
сли 22 новых предлож ения. Э ко
номия от их внедрения составила 
1.800 рублей (в новых ден ьгах ).

П од знам я технического прог
ресса встало  67 горняков, что 
значительно больше прош логод
него. О сущ ествлено интересное 
предлож ение начальника служ бы  
тяги транспортного цеха тов. Тю- 
ф якова и начальника вагонного 
депо тов. Реш етникова. О но к а 
сается замены сварной конструк
ции продольного болта дум пкара 
«ЗВС-ЬО» клепкой. Э то  о бещ а
ет сберечь государству более ты 
сячи рублей.

Г. И. н и з к о в с к и х ,
статистик планового отдела  

Старотрубного завода

—(Борьба старотрубников за  
досрочное заверш ение плана 
третьего года семилетки увенча
лась хорошим началом. Я н вар 
ский план перекрыт. В счет со 
циалистических обязательств
сданы  сотни сверхплановы х труб. 
Рост производства продукции по 
сравнению с истекшим годом  со
ставил около пяти процентов.

Г'ШЕСАРИ по ремонту мосто- 
^ в ы х  кранов бригады Валенти

на Медведева (третий цех Ново
трубного завода), вступив в со
ревнование за звание бригады  
коммунистического труда, по-ино
му стали относиться к труду, 
связывать свою личную жизнь с 
общественной. Им присвоено зва
ние «Бригада коммунистического 
труда». Это еще больше их вооду
шевило на борьбу за новые ус
пехи в труде.

На снимке: бригада слесарей- 
ремонтников кранового хозяйст
ва. В центре бригадир В. И. М ед. 
веден.

is., Фото М. Арутюнова,



Навстречу выборам 
в местные Советы

Активный 
агитатор

Одним из активных агитато
ров на избирательном участке 
№ 11 по праву считается удар
ник коммунистического труда, 
электросварщик газогенератор
ной станции Динасового заво
да  Иван Федосеевич Витер. 
Ему поручено проводить мас
сово - политическую работу в 
дом е № 3 по улице Кирова. 

Агитатор—частый гость у своих 
избирателей. Он один из пер
вых составил списки избирате
лей, в январе провел пять бе
сед, познакомил с документами 
Московского Совещания пред

ставителей коммунистических и 
рабочих партий, решениями ян
варского Пленума ЦК КПСС.

Агитатор И. Ф. Витер про
водит беседы не отвлеченно, а 
увязывает с задачами коллек
тива своего завода. Он подроб
но рассказал об итогах рабо
ты завода в 1960 году и при
нятых социалистических обяза
тельствах на текущий год. Та
кие целеустремленные беседы 
вызывают большой интерес у 
избирателей.

А. ДОРОХИН,
заместитель заведующего 

агитпунктом.

Опыт, достойный распространения

Размах массово - по
литической работы на 
избирательных участ
ках зависит не только 
от руководителей агит
коллективов, но и от 
того, насколько партий
ные организации на
правляют деятельность 
своих активистов, по
могают заведующим 
агитпунктов вовремя 
устранять недочеты.

Надо отдать должное 
некоторым цеховым 
парторганизациям и 
партбюро Динасового за
вода, которые вееь ход 
избирательной кампании 
взяли в свои руки л по- 
настоящему занимаются 
этим важнейшим делом.

По инициативе и при 
помощи партийного бю
ро атитаторы всех че
тырех участков прове
ли большую работу по 
составлению списков

Партийное руководство
избирателей. Раньше для 
этой цели выделялось 
свыше 20 человек на
3— 4 дня с сохранением 
за ними заработной пла
ты. Теперь же эту рабо
ту выполнили активи
сты. Составление спи
сков (закончено на всех 
избирательных участках 
до 1 февраля.

Члены (Партийного 
бюро и актив периоди
чески бывают на агит
пунктах, подсказывают 
руководителям агиткол
лективов что сделать, 
как устранить те или 
иные недочеты. До 24  
января была организо
вана массовая провер
ка деятельности агит
коллективов, а 25 чис
ла все заведующие 
агитпунктами, их заме
стители и секретари це

агитколлективами
ховых партийных орга
низаций были пригла
шены на заседания пар
тийного бюро для об
суждения этого вопроса. 
На бюро крепко преду
предили зав. агитпунк
том тов. Сйдельникова 
и других за недочеты в 
оформлении помещения 
наглядной агитацией и 
по другим вопросам. 
Теперь эти недостатки 
устраняются.

По решению партий
ного бюро 1 и 2 февра
ля на всех агитпунк
тах проведены откры
тые партийные собра
ния. Руководители агит
коллективами обстоя
тельно доложили о со
стоянии дел, показали 
работу лучших агитато
ров и тех людей, кото
рые проявляют пассив
ность в выполнении 
партийного поручения.

На партийном собра
нии при избирательном 
участке № 7, который 
обслуживают парторга
низации цеха .N» 2 и 
ЖКО, за бездеятельность 
крепко критиковали ме
ханика- третьего пере
дела второго цеха тов. 
Чистова и других.

Много дельных пред
ложений на этом собра
нии внесли в своих вы
ступлениях тт. Бубно
ва, Воробьев, Елтышев, 
секретарь партбюро тов. 
Николаев и другие. Эти 
предложения сводились 
в основном к тому, что
бы лучше работали аги
таторы по месту жи
тельства населения, 
чтобы больше проводи
лось на агитпунктах со
держательных и инте
ресных массовых меро
приятий, чтобы вся по
литике - массовая ра
бота строилась вокруг 
конкретных. хозяйствен
ных задач, решаемых 
коллективом завода, и 
увлекала бы огнеупор- 
щиков на выполнение 
социалистических обяза
тельств.

Проведенные партий
ные собрания на агит
пунктах явились хоро
шей школой для всего 
актива. Задача состоит 
в том, чтобы секретари 
партийных организаций 
и в дальнейшем кон
кретно занимались рабо
той на избирательных 
участках.

А. ТИМОШИН.

I T  А АГИТПУНКТЕ избирательного участка при 
* * Дом е техники Динасового завода всегда мно
голюдно. Сюда избиратели заходят почитать све
жие газеты и журналы, послушать лекции и бе
седы. Дежурны е консультанты тт. Тимофеева и 
Михайлова провели групповые беседы по мате
риалам Московского Совещания представителей 
коммунистических и рабочих партий и январско
го Пленума ЦК КПСС. В январе на агитпункте 
прочитано две лекции.

Фото А. Тимофеева.

М 3  Р Е Д А К Ц И О Н Н О Й  
П О Ч Т Ы

Н уж ен  ремонт  
пом ещ ений

Н ачиная с 1959 года, еж егод
но и  еж еквартал ьн о  адм инистра
ция пятого ц еха Н овотрубного з а 
вода вклю чает в план оргтехмеро 
приятий ремонт душ евых, столо
вой и служ ебны х кабинетов. Н о 
каж д ы й  раз он откланяется гл ав 
ным инж енером  завода тов. Звя  
гинцевым.

С праш ивается: мож но ли д а л ь 
ше трудиться в  служ ебны х к аб и 
нетах, переодеваться в душ е
вых, питаться в столовой, где в се 
гда сырость, черные и п отреска
вш иеся стены и осы паю щ аяся 
ш тукатурка? О собенно в ан ти са
нитарном состоянии . находится 
кабинет начальника цеха. Здесь, 
во и збеж ани е короткого зам ы к а
ния с половины потолка снята 
электропроводка.

Н е лучш е вы глядят кабинеты 
заместителей начальника цеха,, 
секретаря  партийного бюро, ц ехо
вого комитета, конструкторского 
бю ро и ряда других. Стены и по
толки заплесневели, по стенам от 
потолка до пода ниспадаю т ж е л 
тые, черные и синие полосы — 
следы подтеков с крыши здания. 
Работаю щ ие в этих кабинетах 
правы, н азвав  свои рабочие м е
ста «прогнившим болотом».

Д олго  ли ещ е трудящ иеся п я 
того цеха будут пользоваться т а 
кими, с позволения сказать, бы то
выми помещ ениями? П усть на это 
ответит директор завода  тов. Д а 
нилов. Г. ФАТИХОВ,

член бытовой комиссии цехкома.

НАМ ОТВЕЧАЮТ

Рабочие Первоуральского уп
равления «Уралстальконструк
ция» обратились в редакцию на
шей газеты с письмом, в котором 
указывали на факты нарушения 
крановщицей Добычиной порядка 
выхода на работу. В сентябре за 
нее семь дней работал Киселев, а 
деньги получила Добычина. Ко
пия их письма для принятия мер 
была направлена в комитет проф
союза.

Председатель цехкома тов. Бес
палов сообщил, что эти факты 
имели место. Добычина возврати
ла Киселеву деньги за  семь дней, 
проработанных им за нее.

Ц  ОЛЛЕКТИВ Билимбае веком 
1 '  карьероуправления, вьшол* 

няя исторические решения XXI 
съезда КПСС, за короткий срок 
добился значительных успехов. 
Он увеличил выпуск продукции 
и улучшил основные технико- 
экономические показатели. При 
этом у нас незначительны вложе
ния капитальных затрат на ча
стичную замену оборудования, 
имевшего значительный износ.

Добыча доломита в 1960 году 
составила 127 процентов к уров
ню 1958 года. Это значительно 
превысило проектную производи
тельность карьера и объем добы
чи, предусмотренный семилет
ним планом на 1965 год. На 
одиннадцать процентов возросла 
добыча известняка. И это несмот
ря на значительное ухудшение 
горно - геологических условий, 
резко влияющих на снижение 
производительности.

Общий объем вскрыши по 
обоим карьерам в 1960 году со
ставил 137 процентов к 1958 го. 
ду. Производительность на трудя
щегося но выпуску валовой про
дукции возросла на 13 процен
тов, а по горной массе —  на 35 
процентов к тому еже периоду. 
Значительно снижен производст
венный травматизм.

Такие успехи —  результат 
широко развитого социалистиче-

От с ъ е з д а  же с ъ е з д у Крошки и высвободило рабочих 
для других участков.

Годы большого роста
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окого соревнования за зваНие 
смен и бригад коммунистическо
го труда, использование внут
ренних ресурсов и проведение 
ряда технических мероприятий.

Так, на Галкинском карьере 
увеличение ширины транспортер
ной ленты наклонного транспор
тера на 15 мм. и скорости дви
жения ленты позволило повы
сить объем горной массы, тран
спортируемый по фабрике.

От .смены щековой дробилки 
500x800 на дробилку 600x900  
повысилась производительность 
дробления на 10.— 12 процентов 
и тем самым увеличена пропу
скная способность фабрики.

Небольшое реконструирование 
приемного бункера фабрики ij 
питателя дробилки обеспечило 
равномерную загрузку механиз
мов фабрики и облегчило труд 
обслуживающего персонала.

В 1960 году осуществлена 
вскрыша породы драглайном вза
мен прямой лопаты, что значи
тельно улучшило качество 
вскрыши, а поступление на фаб
рику более качественных сырых 
известняков повысило производи
тельность фабрики и в целом 
карьера, значительно сократило 
потери известняка,

★
Г. ИЛЬИН, 

главный инженер 
карьероуправления

★
Вкрыша драглайном дала воз

можность работать в зимний пе
риод только на одном 'горизонте 
281 метра, что обеспечивает бо
лее рациональное использование 
рабочей силы и оборудования.

По Сухореченскому карьеру 
введен в дополнение к существу
ющей технологии просев отхо
дов доломита. Из них .извлекает
ся дополнительно ценная доломи
товая крошка. Идет она на заво
дах взамен дефицитного и дорого
стоящего магнезитового порошка. 
Только внедрение такого меро
приятия позволило на существу
ющих мощностях без увеличения 
капиталовложения и дополни
тельных расходов увеличить до
бычу товарного доломита на 5 
процентов. Это экономит государ
ству ежегодно более 100 тысяч 
рублей (в новых деньгах).

Физически тяжелая работа по 
очистке сит грохотов от налипа
ния горной массы заменена авто
матическими ударниками. Это 
улучшило качество доломитовой

В значительном увеличении от
грузки, а также и добычи важ
ную роль имеЯа организация ре
зервного склада доломита и осу
ществление ряда других органи
зационно - технических меро
приятий. В осуществлении техни
ческих мероприятий активное 
участие принимали инженерно, 
технические работники Сухоре- 
ченекого карьера— механик А. А. 
Чижов, начальник карьера В. С. 
Андрейчик и бригада слесарей 
И. И. Кукаркина.

Производительную и качест
венную работу машиниста на 
драглайне одним из первых ос
воил Юрий Кочев. Хороших пока
зателей в работе добились кол
лективы, борющиеся за звание 
смен и бригад коммунистическо
го труда. Смене горного мастера 
А. К. Русинова первой присуж
дено звание смены коммунисти
ческого труда. Хороших резуль
татов в социалистическом сорев
новании добились машинист 
станка канатно - ударного буре
ния И. А. Аликин, машинист эк
скаватора А. В. Колос, машинист 
•дробилки М. Е. Совков, машинист 
питателя В. В. Лукоянов и др.

Вступая в новый 1961 год, 
коллектив карьероуправления на

метил осуществить ряд органи
зационно - технических меро
приятий. Ставится цель без вво
да дополнительных мощностей 
обеспечить выполнение и пере
выполнение программы 1961 го
да, установленной выше факти
чески достигнутых результатов
1960 года.

Металлургические, машино
строительные и химические за
воды значительно увеличили 
спрос на доломит. Уже в 1961  
году потребности в нем превы
шают проектную производитель
ность карьера, а в ближайшие 
годы возрастут более чем в два 
раза в связи с намечаемым по
лучением обожженного доломита. 
Поэтому нам необходим» срочно 
приступишь к разрешению вопро
са реконструкции доломитового 
карьера и максимального исполь
зования существующих -мощно
стей.

Пе в меньшей мере возрастает 
Потребность и в известняке. Од
нако несмотря на то, что строи
тельство новой фабрики займет 
не менее двух-трех лет, к рекон
струкции карьера по разработан
ному проекту в 1961 году не 
приступлено ‘■из-за отсутствия 
средств на эти цели.

I Чтобы обеспечить увеличение 
'добычи известняка в 1965 году 
в два раза, необходимо уже в
1961 году приступить к строи
тельству новой фабрики.
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МАТЕРИАЛ ПОДГОТОВЛЕН РЕДКОЛЛЕГИЕЙ СТАНА «102»,

XXII съезду КПСС—достойную встречу
Преодолеем трудности

В БРИГАДЕ — АГИТАТОР
Недавно плотники Виктора 

Русецкого собрались вместе. Аги
татор бригады кандидат в члены 
партии Алексей Шаляпин провел 
очередную беседу —  читку ма
териалов январского Пленума ЦК 
КПСС.

Агитационная работа в брига
де способствует перевыполнению 
сменных заданий. План января 
завершен на 129 процентов.

Инициаторы соревнования в 
честь XXII съезда Коммунистиче
ской партии и сегодня идут с 
опережением графика.

Ю. ИВАНОВ.

•  В бригаде П. Шанцева дру- 
} жные ребята. Они добиваются 
5 хороших успехов в соревнова-
: нии за  почетное звание. Мон-
}  тажники все учатся: кто в ве- 
J черней школе, кто — в круж- 
|  ках политического просвеще- 
J ния.
♦ На нашем снимке групкомс- 
|  орг Иван ДАШ УНИН читает
♦ газету. Сейчас И. Дашунин 
t  сам уж е руководит отдельной 
|  бригадой. Молодой вожак ор
г а н и зо в а л  дело по-настоящему. 
}  И результат налицо: 121 про-
♦ цент за январь. Хорошие по-
♦ казатели!
5 Нет в бригаде и Николая 
j  БАЖ ЕНОВА (слева рядом с 
{групкомсоргом). Он замещает 
|  секретаря комсомольской орга
н и за ц и и  участка Промстрой 
{ №  1. Нет сомнения в том, что 
t  монтажники будут всегда впе- 
|  реди, где бы они ни находи
л и с ь .
t  Снимок Ю. ЗАМОШ НИКОВА.

•В феврале коллективу Перво
уральского монтажного управле
ния треста «Востокметаллуршон- 
т-аж» предстоит почетная задача 
—  начало монтажа первых 200 
-— 250 тонн технологического
оборудования горячей части ста
на- «102». Мы должны смонти
ровать рольганг за обкатным 
станом с решетками и перекрыва- 
телями, обкатной стан с рольган
гом перед станом, пресс со сто
лами, три электромостовых кра
на и т. д.

Нужно сказать, что коллектив 
впервые начинает работать в та
ких сложных и необычно труд
ных условиях. Отсутствуют ра
бочие мостовые краны в то вре
мя, когда вес отдельных узлов 
монтируемого оборудования со
ставляет 45— 60 тонн. Труд
ность заключается еще и в том, 
что до настоящего времени не 
сделаны железнодорожные пути 
для подачи оборудования в цех.

'Кроме всего этого мы должны 
смонтировать полторы— две ты
сячи метров трубопроводов, по
дающих воду, смазку и воздух 
к машинам. Для успешного вы
полнения задания коллектив 
монтажного участка обращается 
с просьбой к тов. Шпиневу —  
как можно быстрее укомплекто
вать поданные в монтаж мосто
вые краны и оборудование в со
ответствии с фундаментами ФГ-5, 
— 6, — 7, — 8— 9, — 10, кото
рое также незамедлительно дол
жно подаваться на платформах 
по восточному железнодорожному 
пути.

Тт. Комзину, Кричевскому —
в кратчайший срок сделать же
лезнодорожный ввод в цех (за
падный и восточный) для обе
спечения нормальной подачи обо
рудования.

Тт. Маслову, Павленко—  про-

пазух 
потому 

будет 
и

извести засыпку землей 
принятых фундаментов, 
что монтаж оборудования 
производиться гусеничными 
автомобильными кранами.

Тов. Вятчину —  в сжатое 
время произвести электромон
тажные работы мостовых кранов.

■Задачи трудные, однако кол
лектив участка справится с по
рученным делом. Это и будет на
шим подарком в честь выборов 
в местные Советы и XXII съезда 
КПСС.

Ф. КУЗНЕЦОВ, 
начальник монтажного уча
стка «Востокметаллургмон- 
таж».

Штаб стройки горячо приветст
вует м о н т а ж н и к о в  С. Сидоренко, 
плотников В. Русецкого, И. Лиха
чева и Харченко, р а з н о р а б о ч и х  
И. Мамонова, перевыполнивших за 
дание января от 20 до 40 проц.

Короткие сообщения
*  ИНИЦИАТИВУ комсомоль- 

ско - молодежных бригад С. Си
доренко и В. Русецкого подхва
тили бригады прораба комсомоль
ца П. Янголенко. Сейчас идет 
борьба строителей за успешное 
выполнение повышенных обяза
тельств.

Какая тут производительность?
В горячей части стана несколько бригад вяж ут арматуру ф ун

дам ентов под оборудование. Всю прошедшую  неделю, ^дело1 про
двигалось слабо: в течение семи дней не бы ло вязальной проволо
ки. Н а ее поиски уходило очень много времени. Д а  и бригады р а 
ботали не в полную нагрузку.

О какой производительности мож но говорить, когда такое пло
хое обеспечение материалами? Если и дальш е отдел снабж ения так  
будет разворачиваться, мы далеко не уйдем.

П. КОНДРАТОВ, бригадир арматурщиков.

Поставлять бетон по графику
В январе хорош их показателей 

в работе добились плотники 
В. Субботина, бетонщицы К. П е
ревозчиковой, монтаж ники С. Си
доренко!, которы е перек-рыли ме
сячные задани я. Н ельзя этого 
сказать  о бри гадах  тт. Ч иж евско
го', Трухина и Р ы ж и коеа. И м н а
до многому поучиться у передо
виков В. Субботина.

В прош едш ем месяце мы мог
ли работать  лучш е, но подвели 
ж биковцы. М ного говорили о 
большом бетоне, но так  и не смо
гли уклады вать  его в ф ундамен
ты до 360 кубометров в сутки.

В течение месяца бетон посту
пал с перебоями. Бетонный узел 
недодавал 30—40 процентов про
дукции.

П ривозят бетон на объект не
равномерно. Бы вает так, что про

долж ительное время нет ни одной 
м,ашины, » 0' через час — полтора 
сразу  прибываю т пять—семь са 
м освалов с бетоном. Такое коли 
чество одновременно принять не 
м ож ем. М ашины простаиваю т. Д а  
и бетонщ икам приходится трудно.

Я считаю, что давно надо н а 
ладить поставку бетона по гр а 
фику. Только при таких услови
ях м ож но будет говорить о боль
шом бетоне.

Г. РОМАНЕНКОВ, 
прораб.

*  НЕДАВНО прошло комсо
мольское собрание участка Пром
строй № 1, на котором обсуж дал
ся вопрос «Комсомолец, как ты 
участвуешь в техническом про
грессе?». Собрание отметило, что 
молодежь мало участвует в тех
ническом прогрессе.

Выступившие говорили о необ
ходимости поставить во главе ра
ционализаторов молодых специа
листов. Комсомольцы решили со
здать бригаду молодых рациона
лизаторов.

*  НА ПРОШ ЕДШ ЕМ лыжном 
фестивале молодежи участка 
Промстрой № 1 первое место в 
спортивных соревнованиях заняли 
лыжники из бригады С. Сидорен
ко, второе — П. Шанцева.

* ЛИЧНОЕ первенство завое
вал молодой монтажник Ромов, 
второе — Поздеев. За первое ме
сто боролись и девушки. Среди 
них первенствовала Зевякина, за 
нею — Пономарева.

ИЗГОТОВИЛИ КОЛОННЫ
Мороз обж игает лицо, заб и р а 

ется под одеж ду. К аж ется , что 
не вы держ ать больш е ни одной 
минуты... Н о девуш ки Н ины И ва
новны Трифоновой одолели не
погоду. Н а открытом полигоне 
они изготавливали ж елезобетон 
ные колонны для  стан а  «102». И 
так  ежедневно. Неда'Вно бетон
щицы закончили изготовление по
следних колонн.

* Р А В Н Я Т Ь С Я  Н А  П Е Р Е Д О В И К О В  С Т Р О Й К И ,
*  МОНТАЖНИКИ ТРЕБУЮТ.
* Улучшить снабжение материалами .,

Н а  участке П ромстрой 
многие ж елаю т заним аться в 
секции тяж елой  атлетики, но для  
этого не было спортзала. Теперь 
есть помещение, а секция не р а 
ботает: оказалась  неисправной 
ш танга.

М еж ду  тем на складе леж ит

д е п о р т

На складе летит штанга
V 

№ 1 новая Штанга, которой инструк
тор не разреш ает пользоваться: 
О т имени всех ж елаю щ их зан и 
маться спортом хочется опросить: 
«Д ля чего леж ит новая ш танга на 
складе?».

П. НИКИФОРОВ, 
каменщик.

ПО М А ТЕРИ А Л А М  РЕЙ ДО -В О Й  Б Р И ГА Д Ы  П ЕЧА ТИ  

«ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ, РУКОВОДИТЕЛИ СТРОЙКИ»
В своем выступлении на страницах газеты 18 января рейдовая 

бригада вскрыла беспорядки и неурядицы в работе строителей ста
на «102». В частности, она сигнализировала о том, что плохо еще 
обстоит дело с питанием рабочих.

По этому сигналу из ОРСа сообщили, что для лучшего обслуж и
вания рабочих горячими обедами в столовой № 18 открыт второй 
обеденный зал на 100 посадочных мест. Обеспечение обедами в 
ассортименте во вторую смену возложено на заведующ ую произ
водством тов. Поддубную.

ОДНАКО ТАКОГО ОТВЕТА НЕ ПОСЛЕДОВАЛО ОТ РУКОВО
ДИ ТЕ Л Е Й  ПРОМСТРОЯ И СУБПОДРЯДНЫ Х О РГАНИЗАЦ ИЙ .



ресмотреть решение < 
ставлении США базы

(ТАСС, в февраля)

\ i
Участник гонок по льду первоуралец О. ЗА БРО ДИ Н , выступив

ший на мотоцикле каменск-уральского спортсмена Подкорытова.

а при хорошей организации — и 
полностью окупится, как это  де
лается давно в Чехословакии, 
П ольш е и уж е несколько лет в 
р я д е  городов РС Ф С Р,

О днако  хорошей организации 
соревнований мож но достигнуть 
лиш ь в том случае, если все го
родские организации и спортив
ные общ ества возьмутся за  это 
дело. Д о  сих пор от руководства 
ДО СА А Ф  можно слыш ать: «Вы 
— общ ество «Труд», обращ айтесь 
к ним!», а в «Труде»: «Этот вид 
спорта культивирует в основ
ном ДОСААФ, пусть и органи
зуют!». И идет в П ервоуральске 
этакая  батрахом иомахия — вой
на мышей и лягуш ек. М отоспорт 
от этого нисколько не вы игры ва
ет. Что ж е касается комитета 
В Л К С М  Н овотрубного завода и 
городского комитета В ЛК С М , то 
они предпочитают оставаться а 
стороне от хорошего, нового в 
городе вида спорта.

В другах городах области, осо
бенно в Каменске-Уральском, го
родской комитет В Л К С М , види
мо» иначе понимает слова,

«ВЛКСМ  — первый помощник 
ДОСААФ», но особенно ярким 
примером хорошей постановки 
мотоспорта является  г. Уфа. Здесь 
заместитель председателя горис
полкома тов. М амин — постоян
ный председатель оргкомитета со
ревнований. Горспортсою з и го
родской комитет ДОСААФ  прово
д ят  соревнования совместно, а 
крупнейшие организации города и 
городской автом отоклуб ДОСААФ 
оказы ваю т конкретную помощь 
оргкомитету. В этом причина то 
го, что гонщики Уфы в короткий 
срок достигли успехов м еж дуна
родного масш таба.

И если мне возразят, что П ер
воуральск — не Уфа, то всем яс
но: в масш табах области можно 
создать общими усилиями силь
ную городскую команду и дать 
городу очень интересный вид 
спорта. Не исключено, что мото
спорт в П ервоуральске может 
дать свой вклад в большой спорт, 
всесоюзного м асш таба.

А. ЛЕСКОВ, 
тренер секции мотоциклетного 
спорта Новотрубного завода.

Спортивная борьба достигает 
своего апогея, когда в результате 
точного удара издали Скрипов 
забрасывает шайбу. Счет 2:2. На 
последних минутах сказывается 
физическое превосходство и боль
шая воля к победе новотрубников, 
и Кротов в сутолоке у ворот за
бивает решающую третыр: шайбу.

Новотрубники завоевали право 
играть в финале облсовета ДСО  
« 1руд»,

Успех команды вполне законо
мерен, несмотря на короткий уче
бно - подготовительный период. 
Почти все игроки пришли в хок
кей с шайбой, пройдя хорошую  
подготовительную школу на Оазе 
развития хоккея с мячом на Но- 
вотруоном заводе.

Л . ИГОШИН

Фото С. Шибанова и В. Ж данова.

Первоуральский topr производит набор УЧЕНИКОВ ПРО-
I  ДА ВЦ О В продовольственных товаров в Свердловское техни- 
|  ческое училище. С рок обучения продавцов 10 месяцев. Уча- 
|  щиеся обеспечиваются общ ежитием. Стипендия в размере 
I  18 рублей 50 коп. в месяц. О тличникам учебы разм ер сти- 
♦ пендии увеличивается на 25 процентов. При прохождении 

производственной практики в конце учебы учащ имся допол
нительно вы плачивается 30 процентов ставки младш его про
давца.

В училище принимаются юноши и девушки в возрасте от 
17 до 20 лет с образованием  8— 10 классов, годные по состо
янию здоровья для работы в продовольственных магазинах.

П оступаю щ ие прилагаю т к  заявлению  следую щ ие докумен
ты: автобиографию, справку с места жительства, характери
стику с  последнего места работы или школы, свидетельство 
о рождении, аттестат зрелости или справку об образовании, 
4 фотокарточки. Документы  на отобранных кандидатов  вы- 

± сылаю тся торгом в г. Свердловск.
|  Начало занятий в школе с 1-го марта 1961 года. Ж елаю- 
% щие поступить учиться могут записаться в торге по адресу: 
|  г. Первоуральск, ул. Торговая 7, отдел кадров.

Первоуральскому рудоуправле
нию на постоянную работу ТРЕ
БУЮТСЯ: токари 5—7 разряда, 
слесари 5—6 разряда, электрики 
5—6 разряда. Одиноким предо
ставляется общежитие. Справить
ся в отделе кадров рудоуправле
ния.

Ч /
ПОСЛЕДНИЕ ВСТРЕЧИ

Ко/манды Н овотрубного и Ста- 
ротруоного заводов провели оче- 
едные игры на первенство р С ф С Р  

по хоккею с мячом, гтво тр у о н и - 
ки в 1\раснотурьинске первую 
встречу выиграли у местных хок
кеистов со счетомЧ]о :2 и проигра
ли вторую  -^-2:0. Старотруини'кам, 
выступившим в  Каменюк-.У раль- 
ском, приш лось довольствоваться 
ничейным результатом  2:2.

С егодня и завтра  новотрубни
ки принимают команду из г, А н
гарска.

Редактор Н. А. КОРДЮ КОВ.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ

СЕГОДНЯ  
Х удожественный фильм 
«НА ПОРОГЕ БУРИ» 

Н ач.: 11, 5, 7 и 9 час. веч.

И С А К РВ  Ж о р ж  А лександро
вич, прож иваю щ ий в Соцгороде, 
ул. К ом м унальная, общ еж итие 
JNs 4, ком. J№ 5, возбуж дает су 
дебное дело о расторж ении орака 
с И е .А т \и о и п  Светланой Семе
новной, п рож и ваю щ ей  в С верд
ловской ооласти, г. Н овая Л ял я , 
ул. со в етская , д. №  22, кв. Л* 8. 
Д ело  будет слуш аться в н арод
ном суде г. Н овая  л я л я .

П О Л Ы Ш Е В А  Анна Н икифо
ровна, прож иваю щ ая в пос. д и 
нас, ул. и льи ч а, д. j\s 8, кв. №  т 1, 
возбуж дает судеоное дело о рас
торжении орака с  и о л ы щ Е -  
В ы М  В ладимиром Алексеевичем, 
прож иваю щ им а акмолинской об 
ласти, А тоасарскии район, зерно
совхоз Киевский. Д ело оудет слу
ш аться в народном суде л то асар - 
ского района, Акмолинской о б л а 
сти,

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Первоуральск, Свердловская область, улица 1-я 
Береговая, I. ТЕЛЕФОНЫ: редактор—0-64, ответственный секретарь—2-83, 

экономический отдел—2-17, отдел писем—1-08.

НС-14877 Заказ 930
Тмегф. Овлволягр«фн*ит», г, Ш долчиник. *«, Лмоня, 7S,

На снимке: победительницы гонок по льду слева направо Р. ЧЕ- 
РЕМИНА (И рбит), В. ЛИПСКАЯ (Свердловск), М. ЕВСТРАТОВА 
(Каменск-Уральский) и М. БАРАБАНОВА (Свердловск).

па правах пасынка
В воскресенье, 22 января, мно

гочисленные болельщики мотоцик
летного спорта, привлеченные на 
стадион областными гонками по 
льду, были огорчены неудачными 
выступ лени я ми первоу р ал ьски х
спортсменов. Первые места по 
всем классам  мотоциклов зани
маю т свердловчане. П редставите
ли ж е единственной, к сож але
нию, в городе секции мотоциклет
ного спорта не только не попали 
в число призеров, но не вышли 
д аж е  в полуфинал.

В чем причина такого неуспеха 
заводских гонщиков, еще год н а 
за д  успешно соперничавших с 
сильнейшими спортсменами обла
сти? П реж де всего, нет достаточ
ной материально - технической 
базы. И меющ иеся в секции Н ово
трубного зав о д а  мотоциклы (их 
только семь) не удовлетворяю т 
запросов д аж е  наших неизбало
ванных гонщиков. М атериальное 
(износ) и моральное (мотоциклы 
устаревш их конструкций) старе
ние технической базы  не позволя
ет ож идать улучш ения результа
тов.

О днако кром е явной недоста
точности материальной базы, к а 
сающейся непосредственно только 
администрации и общественных 
организаций Н овотрубного завода, 
имеется ещ е ряд  серьезных помех 
организационного порядка. В ч а 
стности, до  сих пор существует 
мнение о невозмож ности совме
стить в условиях одного стадиона 
хоккей, конькобежный спорт и 
мотоспорт — зимой, и футбол, 
легкую  атлетику и гонки по га-, 
ревой дорож ке — летом.

Пример городов Уфы, М айкопа, 
Ровно показывает, что это не
так. Б ез капитальных переделок 
стадиона возмож но культивиро>- 
вать мотоспорт так, что он не по
меш ает другим видам спорта. Н е
обходимо лишь перенять опыт по 
быстрой и качественной подготов
ке л ьд а  — и тогда будет возм ож 
ность обеспечить мотоспортсме
нов тренировками в течение все
го сезона. П ока что в П ерво
уральске тренировки не проводят
ся д аж е  перед соревнованиями из 
боязни, что к гонкам, т. е. за 
сутки, лед не будет подготовлен.

К  стыду городских организаций 
следует оказать и то, что до сих 
пор в нашем городе гонки по 
льду  проводит Свердловский об
ластной автомотоклуб с помощью 
местных спортсменов. Ни Д С О  
«Труд» Н овотрубного завода, ни 
городской автомотоклуб не бе
рутся полностью за проведение 
соревнований, боясь финансовых 
затруднений. М еж ду тем выручка 
от продаж и входных билетов на 
мотосоревнования вполне окупа
ет все организационные расходы: 
питание и ж илье спортсменов, 
аренду стадиона, ремонт льда, 
расходы  на призы и другие. Н а 
пример, от последних соревнова
ний, 22 января, Свердловский а в 
томотоклуб выручил помимо всех 
расходов около 700 рублей (в но
вых ден ьгах), которые будут упо
треблены клубом на приобрете
ние запчастей к мотоциклам.

Э то доказы вает, что часть рас
ходов по созданию  материальной 
базы  мож ет быть окуплена про
ведением платных соревнований,

*Успех молодых шайбистов 
*Развивать в городе мото

спорт

Совсем недавно 
в г. Первоуральске 

начал культивиро
ваться хоккей с шайбой. Это — 
увлекательная спортивная игра, 
требующая от спортсменов все
сторонней физической и техниче
ской подготовки. И за это корот
кое время хоккейная команда Но
вотрубного завода достигла за
метных успехов. Мастерство за
водских хоккеистов повышается от 
одной игры к другой.

Особенно показательна в этом 
отношении календарная полуфи
нальная игра на первенство обл
совета ДСО «Труд», которая со-

Мастерство повышается
стоялась 31 января на стадионе 
НТЗ с командой г. Ревды.

Многочисленные болельщики, 
собравшиеся в этот день на ста
дионе, стали свидетелями захва
тывающего поединка этих двух 
почти равных по силе команд. 
Ревдинцы не новички в хоккее с 
шайбой, за их плечами богатый 
опыт, приобретенный почти в те
чение пятилетнего стажа. С дру
гой стороны — боевой спортив
ный задор, огромная воля к побе
де новотрубников.

Начало игры сложилось не в 
пользу хозяев поля, уж е в пер
вом периоде вратарю новотруб
ников пришлось достать шайбу 
из своих ворот. И на протяжении 
двух периодов настойчивые атаки 
хозяев поля, стремившихся во что 
бы то ни стало отыграться, раз
биваются о стойкую защиту го
стей и самоотверженную игру вра
таря.

Особенно интересно и напря
женно протекал заключительный, 
третий период, решивший по су
ществу исход матча. Очень аг
рессивно и напористо игравшему 
Бранчукову удается сравнять 
счет, но вскоре досадная ошибка 
защитников НТЗ позволяет гостям 
выйти вперед.

★  ПРЕДСТОЯЩ ИЙ об-
! мен визитами между Предсе-
| дателем Совета Министров

Союза ССР Н. С. Хрущевым 
и королем Марокко Мухаме- 

|j дом V вызывает огромный ин
терес у марокканской общест- 

| венности. «Обмен визитами, —
пишет газета «Аль-Истикляль» 
— является крупнейшим со- 

j бытием, которое имеет боль
шое значение для будущего 
Марокко».

— Марокканские трудящи- 
I еся, — заявил секретарь ра-
! батской организации Марок-
i канского труда союза, —•'

приветствуют приезд главы 
Советского правительства.

1с РАДИ О «Голос Патет- 
Л ао»,’ сообщ ает, что в райо
нах южнее и севернее провин
ции Луан-Прабан правитель
ственные войска Лаоса и бое
вые части Патет-Лао продол
жаю т давать отпор мятежни
кам. В сообщении указывает
ся, что две колонны мятежни-

«П0Д ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
4 сто. 7 Февраля 1961 г.

&ШЁ>ёШные
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ков, наступавших на провин
цию, по-прежнему не установи
ли связи между собой. Таким 
образом, распространяемое 
кликой Бун Ума Фуми Насо
вана сообщения о захвате Са- 
лофуфуна является чистей
шим вымыслом.

В ГОРОДЕ Д аиде (Ш от
ландия) вчера состоялся ми
тинг протеста против созда
ния в Холь-Лох базы амери
канских подводных лодок, ос
нащенных ракетами «Пола- 
рис». Выступая на митинге, 
член английского парламента 
лейборист Антони Гринус за 
явил, что создание такой ба
зы усилит международную на
пряженность. Оратор призвал 
английское правительство пе- 

о предо-




